

Fragestunde: **Lehrpersonen-Mangel im Kanton Basel-Landschaft**

Im Kanton Zürich sollen Lehrpersonen ohne pädagogische und fachliche Ausbildung unterrichten.¹ Im Kanton Bern soll der Sportunterricht von Sportlern und Sportlerinnen ohne entsprechendes Diplom erteilt werden.²

In der Schweiz herrscht ein akuter Mangel an ausgebildeten Lehrpersonen. In der Folge findet ein Wettbewerb zwischen den Kantonen um qualifizierte Lehrpersonal statt. Auch im Kanton Basel-Landschaft sind im Bildungsbereich noch fast 100 Stellen ausgeschrieben (Stand 08. Juni 2022).

Um den Lehrpersonen-Mangel zu bekämpfen, braucht es die zwei Stossrichtungen Neurekrutierung und Bindung. Fokussiert man nur auf die Neurekrutierung, ist dies eine Massnahme, welche sich lediglich kurzfristig auswirkt. Massnahmen zur Bindung sind jedoch genauso wichtig. Hierbei muss festgehalten werden, dass der Kanton Basel-Landschaft im vergangenen Jahrzehnt wenig geleistet hat. So fand in den vergangenen 20 Jahren keine Realloohnerhöhung statt, dafür Lohnsenkungen, es wurden drei Sparpakete umgesetzt, eine PK-Revision mit massiven Verschlechterungen verabschiedet und die Altersentlastung für Lehrpersonen gestrichen (als einziger Kanton neben dem Kanton Tessin hat der Kanton Basel-Landschaft keine Altersentlastung).

Aufgrund der prekären Situation diskutieren und ergreifen umliegende Kantone Massnahmen (Ausbildungsoffensive, Lohnerhöhung, Pflichtstundenzahl, Attraktivität des Standortes etc.), um den Mangel zu beheben.

Ich bitte den Regierungsrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wie beurteilt der Regierungsrat die Situation in Bezug auf den Lehrpersonen-Mangel im Kanton Basel-Landschaft? (Falls möglich Antwort bitte mit Zahlen untermauern.)
2. In welchen Funktionen, auf welchen Schulstufen und in welchen Fächern etc. gestaltet sich der Lehrpersonen-Mangel gravierend?
3. Welche Massnahmen gedenkt der Regierungsrat kurz- und mittelfristig gegen den Lehrpersonen-Mangel zu ergreifen, um die Standortattraktivität des Kantons Basel-Landschaft zu stärken?

Aesch, 09. Juni 2022

Jan Kirchmayr, SP-Fraktion

¹ <https://www.lch.ch/aktuell/detail/zuerich-laesst-personen-ohne-ausbildung-unterrichten>

² <https://www.bernerzeitung.ch/sportlehrkraefte-aergern-sich-ueber-bildungsdirektorin-354835207569>